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Viñateros asociados piden apoyo “y! 
ante dificultad para vender vino 
rara. Productores se refieren a los alcances de la asociatividad. 

Vivian Beñaldo Catalán 

cronica(dcronicachillan.cl 

los últimos años el con- 
cepto de asociatividad ha 
tomado fuerza entre viña- 

teros del ltata y delsecano inte- 
rior, mecanismo al que mu- 
chos pequeños productores de 
uvas han recurrido para for- 
mar cooperativas y asociacio- 
nes, con el fin de lograr una 
producción más grande y una 
mejor comercialización. Esosí, 
consultados al respecto, desde 
los viñateros manifestaron que 
los resultados no han sido los 
esperados. 

Eugenio Cuevas, quien es 
parte del directorio de Viñas de 
Guarilihue, conformado por 
70 socios desde el 2016, sostu- 
vo que “en mi experiencia, es 
poco el resultado, porque los 
valores son los mismos. En to- 
dos estos años, hemos tenido 
altos y bajos, incluso deirnosa 
la quiebra, ya que solotuvimos 
unapoyo inicial por parte del 
Gobierno”. 

Enesta viña se produjeron 
vinos durante 2a 3 años, p1 
ductos que fueron comerci: 

zados de manera local. Luego, 
según contaron, solosequeda- 
ronsolo con la venta deuva, ya 
queles costó mucho comercia- 
lizar el vino. 

Al ser consultado sobre la 
asociatividad y sus alcances pa- 
raconlos productores, Cuevas 
contestó que “trabajar en aso- 

  

  

  

LA ASOCIATIVIDAD SURGIÓ COMO UN MECAN 

ciatividad ha sido bastante 
complejo, ya que no todos los 
socios le dan la misma impor- 
tancia que otros, por lo quelle- 
ga un momento que cansa. No 
tenemos apoyo”: 

Yenny Baeza, viñatera e in- 
tegrante de la Sociedad Pro- 
ductiva Agrícola, conformada 
por 10 socios, donde cuentan 
con una bodega que almacena 
de120 mil litros de vino deno- 
minado el Batucano, contó que 
la dificultad estáencomerciali- 
zarel vino. 

“Siempre selesentregan las 
oportunidades a quienes tie- 

“Laidea es quelas vi- 
ñas no mueran, y no 
vamos a salir a flote 
sin la ayuda del Go- 
bierno, los costos de 
elaboración de vino 
son altísimos”. 

Yenny Baeza 
Sociedad Productiva Agrícola 

nentodo desarrollado (...) Las 
ganas de surgir y las oportuni- 
dades que hayan, daránacono- 
cer el producto; entre lo positi- 
vo de todo esto, es la unión y 

AGENCIA UNO 

comunicación que tenemosen- 
trelos productores”, 

    

mueran, y, lamentablemente, 
no vamos asalir a flote sin la 
ayudadel Gobierno, yaquelos 
costos de elaboración de vino 
son altísimos versus lo que se 
vende. Por ejemplo, la botella 
que nosotros comercializa- 
mos, la tenemos en 3 mil pe- 
sos; el vino País lo comerciali- 

zamos todo, mientras que aún 
nos queda producción del Pa- 
ís Sauvignon, que la tenemos 
enbodega”. 

Juna Carlos Lagos, perte- 

  

Realizan cortafuegos en sectores 
apartados de El Carmen 
PREVENCIÓN. En localidades como Los Riscos, se llevó a cabo 
despliegue de maquinarias. 

on el objetivo de reducir 
C riesgos de emergen- 

ciaspor incendios foresta- 
les, también en aquellos secto- 
res más apartados de El Car- 
men, es que el municipio de El 
Carmen inspeccionó enel sec- 
tor Los Riscos el despliegue de 
los dispositivos destinados a 
crear cortafuegos y brindarles 
mayor seguridad alos vecinos 
y vecinas de la comuna. 

“Nos estamos preparando 
para esta temporada de vera- 
no, donde hay que estar aten- 
tos con las emergencias de in- 
cendios, y aquíestamos con los 
dispositivos municipales, tra- 
tando de hacer cortafuegos, so- 
bre todo en este sector quees- 
tá rodeado de muchas foresta- 
les. Estamos trabajando en 
conjunto con los vecinos, con 
la Junta de Vecinos y sobre to- 

dogracias al trabajo de losfun- 
cionarios municipales, que es- 
tá a cargo de las maquinarias 
municipales porque gracias a 
este trabajo, estamos haciendo 
y tomando medidas preventi- 
vas para este verano”, explicó 
elalcaldede El Carmen, Renán 
Cabezas. 

La presidenta de la Junta 
de Vecinos de Los Riscos, 
Marcela Peña, destacó la la- 

bor preventiva con el fin de 
evitar y/o mitigar incendios 
forestales que históricamente 
han afectado en verano. “Las 
maquinarias están todas acá. 
Van arreglar los caminos veci- 
nales que hacían cuatro año 
queno venían nicamiones, ni 

maquinarias alos caminos ve- 
cinales”, dijo. 

COMITÉ 
La pasada semana, además, en 
el municipio dela comuna cita- 
dasellevóa cabo el primer Co- 
mité Comunal de Riesgosy De- 

Desafios de las 
cooperativas 

e Respecto alos desafíos, 
Juan Carlos Lagos, de Covi- 
cen de Cerro Negro en Qui- 
llón, sostuvo que la clave es- 
táen conocer las necesida- 
des y gustos del consumidor. 
Por ello, destacó viajes al ex- 
terior conel finde empapar- 
se de lo que quieren en el ex- 
tranjero respecto a los vinos 
del Itata. 

“Estamos trabajando para 
producir lo que el consumi- 
dor de afuera quiere, por lo 
que hemos tenido que salir al 
extranjero y así saber qué es 
loque quiere el consumidor, 
y así producir el mejor vino 
delazona”. 

neciente Cooperativa Agríco- 
la Covicen en Cerro Negro, 
Quillón, en cuanto a los resul- 
tados que han adquirido con 
la asociatividad, resaltó que 
“los pequeños productores, 
yasean perfil Indap o no, es 
fundamental para su creci- 
miento, ya que las ventajas de 
la asociatividad no tiene com- 
paración con trabajar de ma- 
nera individual. Nosotros del 
año 2015 a la fecha contamos 

con una bodega de primer ni- 
vel, donde podemos elaborar 
2 millones de litros de vinos 
que se pueden exportar sin 
ningún problema”. cs 

    VECINOS VALORARON ACCIÓN PREVENTIVA. 

sastres bajo la gestión de la ac- 
tual administración, el cual 
contó con la presencia de di- 
rectores municipales, Carabi- 

    

ENLACIUDAD BALNEARIO. 

Quilloninos y 
chillanejos realizan 
segunda edi 
del Trafkintu 

  

e Miembros de agrupaciones 
mapuches de Quillón y Chi- 
llán, se reunieron en la plaza 
cívica de la comuna balnea- 
rio para ser parte de lasegun- 
da edición del Trafkintu o in- 

tercambio de bienes y cono- 
cimientos, actividad típica 
del pueblo araucano que se 
realiza desde épocas ances- 
rales, ante la necesidad de 
obtener productos o nuevos 
saberes a través del trueque. 
La instancia inició con una 
ceremonia de rogativa, reali- 
zada por un lonco, quien pi- 
dió por la bendición de Qui- 
llón y su gente, además de 
agradecer por el año que es- 
tá culminando. Posterior- 
mente, los asistentes realiza- 
ron un recorrido por los 
puestos de exposición, don- 
de pudieron ver y degustar 
productos típicos de la etnia 
mapuche, como joyería, teji- 
dos a telar y delicias gastro- 
nómicas en basea mote y po- 
rotos, entre otras. 

Cada uno de los expositores 
recibió un galardón y un ca- 
únasto con diversas semillas, 
por parte de la Unidad de 
Asuntos Indígenas del muni- 
cipio de Quillón. os 

neros de Chile y Bomberos de 
la comuna, definiendo planes 
de acción ante la temporada 
estival que seavecina. 0% 
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